

POR [POLITIKAUCAB](#) EN [AGOSTO 4, 2020](#) • ([DEJA UN COMENTARIO](#))



Foto: Yira Yoyotte

Al referirse al evento que se llevó a cabo el 29 y 30 de julio, en el cual participaron reconocidos expertos en materia internacional, social, económica, política y de opinión pública, el director del CEPyG, explicó que dicha actividad tiene como propósito “predecir” los escenarios por venir en materias que son clave para la comprensión de la situación que vive Venezuela

Yira Yoyotte

El director del Centro de Estudios Políticos y de Gobierno de la Universidad Católica Andrés Bello, profesor Benigno Alarcón, al referirse al evento que se llevó a cabo este 29 y 30 de julio, en el cual participaron reconocidos expertos en materia internacional, social, económica, política y de opinión pública, explicó que dicha actividad denominada “**Prospectiva 2020-Semestre II**” tiene como propósito “predecir” los escenarios por venir en materias que son clave para la comprensión de la situación que vive Venezuela.

“Prospectiva 2020-Semestre II, no es un evento académico más, por el contrario, es el resultado de muchas horas de análisis y discusión entre los más reconocidos expertos que, además, integran nuestra Mesa de Análisis Coyuntural”, indicó Alarcón, organizador de la actividad.

Luego de indicar que en esta oportunidad la actividad se realizó vía virtual debido a las razones que ya todos conocen sobre la pandemia del Coronavirus, el profesor Alarcón recordó que se trata de la tercera edición de las actividades que se venían haciendo bajo el nombre de “Perspectivas”.

“Hemos decidido cambiar nuestra denominación a “Prospectiva” porque en realidad es lo que hacemos o por lo menos es lo que tratamos de hacer, aunque con tal denominación asumamos mayores riesgos”, precisó.

La programación de “*Prospectiva 2020-Semestre II*” fue la siguiente: el día miércoles 29 de julio se llevó a cabo la primera actividad. Las palabras de apertura estuvieron a cargo del reverendo padre Francisco José Virtuoso s.j., rector de la UCAB.

El sacerdote, doctor en Ciencia Política e historiador, indicó, tomando en cuenta los resultados de la Encuesta ENCOVI, que Venezuela vive un momento muy dramático y por lo tanto urge provocar un cambio en el país.

“La vida se nos está yendo en esto”, advirtió el representante de la Iglesia católica venezolana y rector de la UCAB.

Seguidamente los internacionalistas Elsa Cardozo y Félix Arellano explicaron el impacto de las relaciones internacionales en el escenario político venezolano. En este sentido destacaron que el tema Venezuela no saldrá de la agenda internacional, que la COVID-19 ha tenido un indudable impacto social, político y económico en todos los países que han sido afectados por la pandemia, que los países no democráticos, aliados al gobierno de Venezuela, tienen una alianza geopolítica y de intereses económicos con el país y que el apoyo de la comunidad internacional, a efectos de lograr la democracia, es un hecho complementario porque el esfuerzo interno debe ser considerado como crucial e indispensable.

La prospectiva social fue abordada por la profesora e investigadora del Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IIES-UCAB) y del Proyecto ENCOVI, María Gabriela Ponce, quien destacó nuevamente que en la actualidad Venezuela es un país distinto y lo es porque ya no es petrolero y porque demográficamente se ha envejecido y no cuenta con suficiente población en edad productiva.

En cuanto a la pandemia y su impacto sobre la población venezolana indicó: “El hambre cobrará más vidas en Venezuela que la propia pandemia del coronavirus y no existe ningún indicio de que este semestre podría mejorar la situación, ni en lo que se refiere a la pandemia ni en la condición de vida de los venezolanos”.

El día miércoles 29, el evento cerró con la extraordinaria intervención del doctor Julio Castro, reconocido infectólogo, quien se refirió al tema de la COVID-19 y su impacto en la población venezolana.

“Lamentablemente no estamos lejos del final, todo lo contrario, los que piensan que la epidemia está disminuyendo no tienen razón, no hay ninguna señal que nos haga pensar que eso es así”, precisó el profesional de la medicina.

Segunda parte

El jueves 30 de julio, a partir de las 4 de la tarde, comenzó la segunda parte de la actividad. El economista Asdrúbal Oliveros abrió la conferencia explicando qué le deparará al país en torno al tema económico. En este sentido, dijo, entre otras cosas, que el Producto Interno Bruto caerá 33 puntos a finales del presente año y que el gobierno de Maduro tendrá poco flujo de caja para atender las necesidades del mercado interno en lo que resta del año.

Oliveros agregó que la producción de gasolina no podrá atender el mercado interno y que ante esta situación, el gobierno de Maduro no tendrá otra opción que seguir importándola y por ende seguir cobrándola en divisas.

Seguidamente el profesor Benigno Alarcón realizó una extensa disertación en torno al tema político del país y en este sentido explicó detalladamente cómo el modelo autocrático ha ido cobrando fuerza durante los últimos años. De igual manera pasó revista a la posibilidad de una transición, especialmente a una transición tutelada, y abordó el tema del liderazgo opositor.

En cuanto a las elecciones parlamentarias, pautadas para el 6 de diciembre, el profesor indicó lo siguiente: “estamos en presencia de una elección que por razones imputables al gobierno y algunas a la oposición, abonan a un proceso de mayor autocratización. Distintas variables que hemos examinado nos indican que serán unas elecciones multipartidistas, pero no competitivas, esto hace poco probable que la oposición consiga una mayoría de la Asamblea Nacional”.

El tema electoral fue abordado por el ingeniero Roberto Abdul, presidente de SUMATE y el periodista especializado en la fuente electoral y consultor organizacional, Eugenio Martínez. Ambos coincidieron en decir que las elecciones parlamentarias resultarán las más restrictivas que se recuerden.

Abdul consideró que para esta elección se ha intensificado la opacidad electoral mientras Eugenio Martínez observa que a las cuestionadas condiciones técnicas y políticas, se unen las condiciones sanitarias en virtud de la contingencia del COVID-19.

“Cuarenta y cuatro fases del proceso diseñado por el CNE representan riesgos de contagio”, precisó el comunicador social.

El cierre de esta segunda parte de la actividad estuvo a cargo de Félix Seijas, director de Delphos, profesor de la UCV y experto en manejo de datos, Félix Seijas quien presentó una encuesta que recoge importantes aspectos de la opinión pública nacional.

Cabe destacar que se trató de un estudio de opinión, realizado en las principales ciudades del país, que pertenece al Centro de Estudios Políticos y de Gobierno con campo realizado por

la encuestadora Delphos. Se conoció que a pesar de la pandemia lograron entrevistar a 800 personas.

Uno de los resultados más importantes de la mencionada encuesta es que 58,9% de los encuestados están dispuestos o desean votar en las elecciones parlamentarias del 6 de diciembre de 2020.

Seijas explicó que la menciona cifra disminuye sustancialmente, a 46,6%, si no participan los partidos políticos que apoyan el liderazgo de Juan Guaidó y que están agrupados en lo que comúnmente se conoce como G-4.

Amplia reseña

Cabe destacar que aunque se trató de una actividad de carácter “cerrado” fueron invitados un nutrido grupo de periodistas. Al final de esta nota, después de las presentaciones de cada uno de los expertos, conseguirán los Link de las reseñas periodistas que se hicieron de este importante evento.

Ambas actividades contaron con el respaldo de una audiencia cercana a 200 personas, todas vinculadas a importantes escenarios nacionales e internacionales. La directiva del CEPyG, integrada por los profesores Benigno Alarcón, Pedro González Caro, Yakeling Benarroche y Stefania Vitale, promete mantener en el tiempo éstas y otras actividades propicias para el debate ciudadano en pro de la democracia.